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Ⅳ 参考資料 
１．各種ポスター 

〔学生団体が実施・参加したイベントポスター〕 

  
ミライの輪 神戸山手大学歴史文化ツーリズム研究会 

  

兵庫医療大学東洋医薬部門 Wake UP 柏原 
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〔「ちょこべ」ポスター〕 
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2．プログラム 
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３．当日参加者アンケート 

平成２８年度丹波地域大学連携フォーラム アンケート（表裏ともお答えください。） 

問１「青垣町佐治での空き家活用の取組み」について、いかがでしたか。 

１ 非常に良かった ２ 良かった ３ どちらでもない ４ あまり興味を持てなかった 

【ご感想・ご意見等】 

問２「学生時代の地域貢献活動が今の私に活かされていること（地域活動OB）」について、いかがでしたか。 

１ 非常に良かった ２ 良かった ３ どちらでもない ４ あまり興味を持てなかった 

【ご感想・ご意見等】 

問３ 丹波地域における大学生たちによる取り組みをどの程度ご存じでしたか。また、興味をもてましたか。 

①  サンセット１２（神戸大学、篠山市日置地区） 

１ よく知っていた ２ 少しは知っていた ３ あまり知らなかった 

1 非常に興味を持った ２ 少し興味を持った ３ あまり興味を持てなかった 

【感想・意見等】 

②  ミライの輪（神戸親和大学・甲南女子大学、丹波市山南町久下地区） 

１ よく知っていた ２ 少しは知っていた ３ あまり知らなかった 

１ 非常に興味を持った 2 少し興味を持った ３ あまり興味を持てなかった 

【感想・意見等】 

③  学生団体Clown（立命館大学、丹波市柏原町新井地区） 

１ よく知っていた ２ 少しは知っていた ３ 知らなかった 

１ 非常に興味を持った 2 少し興味を持った ３ あまり興味を持てなかった 

【感想・意見等】 

④  ささやまファン倶楽部（神戸大学、篠山市真南条上地区） 

１ よく知っていた ２ 少しは知っていた ３ あまり知らなかった 

１ 非常に興味を持った 2 少し興味を持った ３ あまり興味を持てなかった 

【感想・意見等】 

⑤  神戸山手大学歴史文化ツーリズム研究会（篠山市福住地区） 

１ よく知っていた ２ 少しは知っていた ３ 知らなかった 

１ 非常に興味を持った 2 少し興味を持った ３ あまり興味を持てなかった 

【感想・意見等】 

⑥  兵庫医療大学東洋医薬部門（丹波市山南町和田地区） 

１ よく知っていた ２ 少しは知っていた ３ あまり知らなかった 

１ 非常に興味を持った 2 少し興味を持った ３ あまり興味を持てなかった 

【感想・意見等】 
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⑦  Wake Up 柏原（関西学院大学、丹波市柏原町柏原地区） 

１ よく知っていた ２ 少しは知っていた ３ あまり知らなかった 

１ 非常に興味を持った 2 少し興味を持った ３ あまり興味を持てなかった 

【感想・意見等】 

⑧  AGLOC（神戸大学、篠山市岡野地区） 

１ よく知っていた ２ 少しは知っていた ３ あまり知らなかった 

１ 非常に興味を持った 2 少し興味を持った ３ あまり興味を持てなかった 

【感想・意見等】 

問４ 学生団体活動報告後の意見交換について、どのように感じましたか。 

１ 非常に良かった ２ 良かった ３ どちらでもない ４ あまり良くなかった ５ 良くなかった 

【ご感想・ご意見等】 

問５ 一般の会議室ではなく、大学生が古民家を改修した衣川會館での開催は、いかがでしたか。 

１ 非常に良かった ２ 良かった ３ どちらでもない ４ あまり良くなかった ５ 良くなかった 

【ご感想・ご意見等】 

問６ 活動報告以外に参加者が意見交換を行なうこのフォーラムに、また参加したいですか。 

フォーラムに参加するなら開催時期、開催場所の希望をお聞かせください。 

１ とてもしたい ２ できればしたい ３ どちらでもない ４ できればしたくない 

１ 1１月頃 ２ 12 月頃 ３ 1 月頃 ４ 2 月頃 

１ 篠山市内 ２ 丹波市内 ３ 阪神間 ４ 神戸市内 

【理由、ご意見等】 

問７ 事務局の運営は、いかがでしたか。（企画内容、当日の進行など） 

１ 非常に良かった ２ 良かった ３ どちらでもない ４ あまり良くなかった ５ 良くなかった 

【ご感想・ご意見等】 

問８ フォーラムについて、ご感想・ご意見などを自由にお書きください。 

 

 

問９〈最後に〉 あなたご自身について、当てはまる項目に○印を付けてください。 

お住まい 篠山市内   丹波市内   兵庫県内の他市町（          ） 県外（            ） 

参加属性 大学生 ・ 高校生 ・ 丹波地域自治会の方 ・ 地域企業の方・ 公務員・ その他（            ） 

年 代 １０代 ・ ２０代 ・ ３０代 ・ ４０代 ・ ５０代 ・ ６０代 ・ 7０代以上 

 
ご協力ありがとうございました。 



〔当日参加者アンケート集計結果〕

問１　「青垣町佐治での空き家活用の取組み」について、いかがでしたか。

回答数 割合

1 非常に良かった 18 49%

2 良かった 19 51%

3 どちらでもない 0 0%

4 あまり興味を持てなかった 0 0%

【ご感想・ご意見】

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

熱意がすごく伝わってくるプレゼンでした。10年前からの継続した活動が実を結んでいるこ
とがひしひしと伝わってきました。

地域への溶け込み方が独特で、その考え方が自分にはなかったので面白かった。

地域の人々との関係の作り方として１つのセオリーとか、地域の結びつきの作り方を是非,
紹介していって欲しいです。

今のように学生・仲間が少なかった頃より、来丹されて活動されている地域からの辛語にも
かかわり続けられ、古民家を再生されるけれど、目的でなくツールとしての考え方が素晴ら
しいと思う。

「空き家改修が課題を見つめる、どうして行くのかを見つけるツールに過ぎない」という言
葉が心に残った。

何事も考えることだけに終わらず、「やってみる」に変換することが大事だと思った。

僕達もそれに関しての活動に触れているので、参考になりました。

「とりあえず、やってみる」という考え方、行動はとてもよいと感じた。

とにかくやってみよう、という言葉はとても心に響きました。

色々なアイディア出し、行動することが大切だと改めて思いました。

「とりあえずやってみる」、「怒られたら謝る」という考え方は目から鱗だった。考えて考
えてあきらめるだけでなく、実行しようと思った。

活動の内容がよく分かった。

私は地元が氷上町でよく空き家を目にしますが、空き家の活用についてお話をお聞きした際
に新たな活用法としてカフェであったり本屋であったり、身近なことを取り入れることに関
して凄く魅力を感じました。活用のきっかけで人との繋がりも出来上がると思いました。

楽しそうだと思いました。

これからも空き家が増えていくと思うので、どうやって活用していったらいいのかは、私達
の中でも課題です。

もう10年なんですね。かかわり続けていることは大きな成果だと思います。経験から学生が
地域と関わる指南書が出来ると思うので、逆に是非住民が学生とどのように関わるか指南し
ていただければ・・・。

同じ空き家に対する取組みを行なっているので、是非関大の方々の活動も聞いてみたいなと
思いました。

私達が今こうして同じ活動をしている方たちと交流できていることは、すごく恵まれている
な、と思いました。

大学と地域、そして皆さんの活動がマッチング。素晴らしいです。

継続してこれからも新しいモデルが出来ると面白い。

コミュケーションスペースの活用の参考になった。

他の取組みを知れてよかった。

地域住民からマイナス意見が出てもとりあえずやってみる。関わり続けるということが大切
だと思いました。

「関わり続ける」というのは空き家に限らず地域で活動する上で大切なことなので、非常に
共感できた。

「通って定住」という考え方は、ありですね。

「とりあえず、やってみる」というポイントが素敵だと思いました。

どのように空き家利用に取り組み始め、今どのように活動されているかが知れてよかった。

1

2

3

4

２ １
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問２　

回答数 割合

1 非常に良かった 11 30%

2 良かった 25 68%

3 どちらでもない 1 3%

4 あまり興味を持てなかった 0 0%

【ご感想・ご意見】

・

・

・

・

・ 長くかかわり続ける大切さを感じました。

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ 自分が出来ることだけやるのではなく、自分のやりたいことを見つけたいと思った。

・

・ 若い世代の人の考え方。再発見です。今後も人生を楽しんでください。

・

・

・

・ 地域での学生活動が今の活動に繫がっているという構図が分かりやすく、良かったです。

・

・ 内容が多すぎて、根本が分かりにくかった。

・ よく分からなかった。

色々な活動をされてきておられる。地域と繋がり、リーダーとなられている。

後に続く学生、若い人の目標となって、若い力を育てている。

これから自分は就職活動をしていくが、その上で丹波にかかわりたいと感じていたので、参
考になった。

勉強になりました。今後の活動の参考にさせて頂きます。

「学生時代の地域貢献活動が今の私に活かされていること（地域活動OB)」について、いか
がでしたか。

自分達のやりたいこと、求められていることの話は面白かったです。大学を卒業してからも
地域と関わっているのは、すごいと思いました。

OB様の意見を聞いて、私は今年初めての参加で来年に繫がるように活動していたので、OB様
のように私も、今後も続くように活動していきたいと感じるような説明でした。

「やりたいこと」、「できること」が「地域の求めること」と関わる部分を成功領域だとし
て、「やりたいこと」を優先するというのは斬新で面白いですね。

自分のやりたいこと、出来ることを大切にしていくということ。そこから地域のやりたいこ
とを考えていくという考え方は参考になった。

卒業してからも関わりをもつ大切さが分かった。

地域との交流がどのように行なわれているかが分かって良かった。

できること、求められること、やりたいこと、これを地域の人たちとワークショップして
は？

色んな人に共有する（小学生・中学生・高校生）など、良い活動だと思った。

現在の活動について感動しました。また、まちづくりについてもご指導を願いたいです。

地域に入って活動することで、地域の人はもちろん、様々な人々と繋がりが出来ることは大
きなメリットだと思った。

地域に定住するだけが貢献ではなく、地域と交流を続けることだけでも貢献になるという考
えに勇気付けられた。

学生を卒業してからもかかわり続けたいと思うことに出会える、発見できることは素晴らし
いなと思った。

卒業してもまた戻ってきてしまうような環境づくり、雰囲気作りが出来ていると思いまし
た。

実際に行なっていることが今後の役に立つことが明確になり嬉しかった。

1

2

3

4

２

１

３
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問３ ①「サンセット１２」の取組みについて、どの程度ご存知でしたか。

回答数 割合

1 よく知っていた 2 6%

2 少しは知っていた 8 23%

3 あまり知らなかった 25 71%

「サンセット１２」の取組みについて、興味を持てましたか。

回答数 割合

1 非常に興味を持った 6 18%

2 少しは興味を持った 21 62%

3 あまり興味を持てなかった 7 21%

【ご感想・ご意見】

・ 実際の活動では感じなかったけれど、発表となれば非常に活動がよくみえた

・ 授業の枠を超えて活動していることは、地域に魅力があったからではないかと思った。

・

・

・

・ イベントを主に活動されているところで、自分自身も面白さがあり良いと思った。

・ 活動を後輩に繋げて行って欲しいと思いました。

・ 継続は難しいですね。地域としては継続を期待しています。

・

・

・ 今後、面白い活動が出来そうだと感じたが、団体がなくなってしまうのは残念だと思った。

・

・

・

・

・

・

・ 後輩達や周りの人にもつなげていければいいのにと思いました。

・ 今後、参加がなくなるとき、交流スペースの完成という目的はどうなるのか。

・

・

・ 続けることの難しさは、確かにありますね。

・

・

・

・ 自分達はもっと町の方とコミュニケーションをとって活動すべきだと思った。

・ 他団体との活動際が分からなかった。

・ 祭りの継承は田舎で課題になっていることだと思うので、なくなるのは残念。

六甲でやった1日居酒屋もとても気になりました。（2件）

祭りのほかにも交流すべきでは？と思った。引継ぎについても知りたい。

地域との積極的な関わりが魅力的だと思った。

授業の取組みの中で、どのように地域と継続的な縁を作っていくか。それ自体が大きな成果
ですね。

せっかく地域の人と仲良くなったのに、今年でやめてしまうことはもったいないと思いまし
た。

今後、個人の活動でどこまで出来るのか、そもそも日置に来るのか？というところが気にな
りました。

若者が集まってお祭りに参加。とても素敵だと思ったので、ぜひ今後も後輩に繋げていただ
きたいです。

町の人はお客さんではなく、一緒に楽しむという視点で活動されているのが、とてもいいな
と思った。

納豆は売っているのを見たことがあります！

地域の祭りに参加は良い。若い層の集まりが活性化する。

「共感」が大切。３年続けたことが良い。

お祭りというイベントに焦点を絞っていることが良かった。

活動お疲れ様でした。

サンセットという名前の由来が印象に残った！

地域の方とコミュニケーションをとるために、祭りに参加したり、コミュニティスペースを
作ったりとても良いと思いました。

他活動との連携は参考になりました。一方で継続、撤退のどちらにしても区切りをしっかり
とつけるべきかと。

1

2

3

1

2

3

２

２

３

１

１３
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問３ ②「ミライの輪」の取組みについて、どの程度ご存知でしたか。

回答数 割合

1 よく知っていた 2 6%

2 少しは知っていた 9 27%

3 あまり知らなかった 22 67%

「ミライの輪」の取組みについて、興味を持てましたか。

回答数 割合

1 非常に興味を持った 12 36%

2 少しは興味を持った 18 55%

3 あまり興味を持てなかった 2 6%

【ご感想・ご意見】

・ まじめに取り組まれていますね。子供のスケジュールに合わせた・・・。すばらしいです。

・ 他大学との活動はとても参考になりものがありました。

・ 色んな大学から集まってくる中で、きちんとミーティングから本番まで統率がとれている。

・

・

・ 計画を立てながらフィードバックしているのが良いと思いました。

・

・

・

・

・ 他大学とやるのは大変だと思うが、スカイプなども活用してうまくやっていると思った。

・

・

・

・

・

・ スカイプを使ったミーティングは面白いと思った。

・ その地のものや人との関わりを大切にしていると感じたので良かった。

・

・

・ イベントや畑作業など多方面での活動がいいと思った。

・ 保健所等への許可はどのようにしているのかと思った。

・

・

・

・

柏原も近いので、何か（一緒に）したいです。

他大学が集まってやっているというところはすごい難しいと思ったし、スカイプを使って
ミーティングはオリジナリティがあってよいと思った。

少しスライドの文字が読みにくかった。

地域に根ざした活動で大変興味が深かった。

ミーティングの時間のない中、空いた時間をうまく活用できている。

地域との交流がとても積極的で、また具体的で様々なことをしていらっしゃって、聞いてい
てとても興味深かったです。

地元の方との交流の強さを感じた。そのような絆をつくるためにはどうすれないいのか知り
たいと思った。（子供のような関係）

新しくフェスタを作るというのは大変素晴らしい。地域とのつながりを作っていくことが成
功していて良いですね。

今後の活動として久下フェスタの要素を分割して、各小イベントとしてトライしたらどう
か？

地域とのつながりの大切さ、今後、継続して行なうことの大切さ

子供相手のイベントを地域で行なうのがとても良いと思った。

他大学と連携するところが大変そうだけど、関わりがもてるのは羨ましい。

ミライの輪はゼミで活動しているのか、サークルなのか・・・

SNSを用いてコミュニケーションをとっていく凄く今の時代に乗ったやり方で、情報交換に
自分の活動の時にも交通の時間短縮が出来ると思った。

スカイプでの会議によって、他学部、他大学との交流、ミーティングを行なうことは参考に
なった。

地域も学生もまず、体制作りが必要。中長期的な目標が具体化されたら成果（双方の収穫）
が楽しみとなります。

来年にも続く活動は凄いなと思いました。思い出をプレゼントする活動はいいなと思いまし
た。

1

2

3

1

2

3
２

２
３

１

１

３
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問３ ③「学生団体Clown」の取組みについて、どの程度ご存知でしたか。

回答数 割合
1 よく知っていた 1 3%
2 少しは知っていた 17 50%
3 あまり知らなかった 16 47%

「学生団体Clown」の取組みについて、興味を持てましたか。

回答数 割合
1 非常に興味を持った 23 66%
2 少しは興味を持った 11 31%
3 あまり興味を持てなかった 1 3%

【ご感想・ご意見】
・

・ 自然の中で野活動、特にツリーハウスは面白いと思いました。
・ これからのビジョンがしっかりしている。人との繋がりの場を作ることは難しいけど良い。
・
・

・ 自分達でツリーハウスを建てるのが凄いと思いました。
・ 活発に活動されていると感じました。今後も地域と連携しての活動を期待しています。
・

・ 108人がツリーハウスに順に乗ってテストしたのはどうか。森林活用のモデルとして。
・ ツリーハウスをキーワードに良い繋がりが出来ている。
・
・ 学科の特色を活かしていることが印象的だった。
・
・
・
・
・ 柏原で一緒に企画しましょう！
・ ツリーハウス面白そう！と思いました。
・

・ 地域の方々との交流に加え、建築学生として実践経験が出来るので良いと感じた。
・ ツリーハウスを中心に活動をしているところが良いと思いました。
・ 意見でもあったように、ツリーハウス以外のこともしたら良いのにと思いました。
・

・ 1つの会社のように、運営の進め方がすごいと思った。
・ ツリーハウスでしか出来ないことなどをしたらいいのではと、思った。
・
・ 目標を明確に持って、それに則って活動している。
・

・
・

木に注目した点が良い！

ツリーハウスのクオリティが高く、驚いた。

団体としての活動と組織がしっかりとしていて印象に残った。

計画をきちんと立てているから、継続的で、根付いた活動が出来ると理解できた。自分達に
はそれが足りないと思う。

維持経費はどうなっているのか。10年、20年先のビジョンはどうなっているのか興味が湧い
た。

余っている木材を使ったツリーハウスは面白いと思った。子供とのふれあいも良いと思いま
した。

ツリーハウスを中心に考えることは致し方ないと思うのですが、活用に地域の人達のアイデ
ア、参加も。取組みの視点にあった、木材の流通面からの評価も是非して欲しいです。

一度のツリーハウスの作成だけではなく、安全性を考え、イベントを行いその後も何度もツ
リーハウスを作成する長年の交流に凄く魅力を感じた。

組織、団体としてしっかりとしている。学生主体なところが良かった。

イベントについて（ツリーハウス））勉強できました。

具体的な目的のために継続的に活動できることが、うらやましいと思った。

人数が増えると運営も難しくなるが、うまくやっていると思った。
自分達の活動とはターゲットが違っていて面白かった。
面白いアイディアだと思いました。

ツリーハウスを作るだけではなく、その後のイベント、維持管理もしていることは凄いなと
思いました。

1

2

3

1

2

3

２
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１
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問３ ④「ささやまファン倶楽部」の取組みについて、どの程度ご存知でしたか。

回答数 割合

1 よく知っていた 2 6%

2 少しは知っていた 9 26%

3 あまり知らなかった 23 68%

「ささやまファン倶楽部」の取組みについて、興味を持てましたか。

回答数 割合

1 非常に興味を持った 9 27%

2 少しは興味を持った 20 61%

3 あまり興味を持てなかった 4 12%

【ご感想・ご意見】

・ 継続により結果が出ている良い例だと思った。

・ 7年も継続していることが素晴らしい。（６件）

・ 長年の積み重ねが地域の方との信頼を築いていることが分かりました。

・ 継続は力になるという模範のような形が見られて良かった。

・

・ 自然に触れて整備しているところに少し興味を持った。子供達との交流も良いと感じた。

・ 休耕田の活用、地域と連携、地道な活動。ご苦労さんです。

・ 活動を7年も続けていることは、下の代に伝えていくということが大切だなと思いました。

・ この先に何か発見があるのでは？

・ 小さな目標を少しずつクリアしている印象を持った。

・ 生物の多様性について自分達は考えていなかったので参考になった。

・ 是非とも今後の活動予定を具体的に知りたい。

・

・ 整備することで、今後もたらされるものは。

・

・

・

・

・ 長期的な活動に効果があると思った。

・ 長期にわたって地域の方とかかわり続けているのは、素晴らしいと思った。

・ 自然を利用した活動が面白そうだった。

地元の特色を活かし、地域との繋がりが理解されている。

その地元で動くだけでなく、商品を外に持っていくのは。

里山の大事さを地域がどう認識するかが課題でしょうが。

子供の遊び場を作ったりするだけではなく、お年寄りなどに対してイベントをしているとこ
ろは良いと思った。

「7年間続けていく」すごさが伝わってきた。

休耕田の活用は、私達が活動している地区でも応用できそうなので興味深かった。

1

2

3

1
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問３ ⑤「神戸山手大学歴史文化ツーリズム研究会」の取組みについて、どの程度ご存知でしたか。

回答数 割合

1 よく知っていた 2 7%

2 少しは知っていた 4 15%

3 あまり知らなかった 21 78%

「神戸山手大学歴史文化ツーリズム研究会」の取組みについて、興味を持てましたか。

回答数 割合

1 非常に興味を持った 13 52%

2 少しは興味を持った 12 48%

3 あまり興味を持てなかった 0 0%

【ご感想・ご意見】

・ ジビエは、地域住民が日常食さない。その点が気がかり。

・

・

・ ジビエ料理を食べてみたいです。（2件）

・

・ 観光の中に食を持ち込むのはよくあるけれど、ジビエというのは面白いなと思いました。

・ 普段、自分が関わらない分野なので興味が深かった。

・ サミットの実施を共に考えたい。

・ 狩猟、獣害対策について興味があるので、是非協働していきたい。

・ 獣害という難しいテーマに取り組んでいられておられて、その積極性がすごいと思った。

・ ジビエ料理をはじめて知りました。

・ ジビエだけ？他の具体案を知りたい。

・

・ ジビエ料理は好きなので、是非サミットを！

・ 8万円払ってでもハンターになって欲しいです。

・

・

・

アンケートにより現状分析、今後の課題について取り組まれていることに感心した。商品化
について触れていることの重要性。

活動が充実していると感じました。団体としてのまとまりも感じました。

発表が面白かった。（2件）

着目するところが面白い。

FBを広報委員が活動することで見てくれる人が増加した、その秘訣を聞きたいと思った。

ジビエ料理は今非常に話題なので、良いと思いました。

お祭りの伝統を継承させるところに、どのように継続させるようにするのか少し気になっ
た。
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3

1

2

3

２

２

３

１

１

 83



問３ ⑥「兵庫医療大学東洋医薬部門」の取組みについて、どの程度ご存知でしたか。

回答数 割合

1 よく知っていた 2 6%

2 少しは知っていた 7 21%

3 あまり知らなかった 24 73%

「兵庫医療大学東洋医薬部門」の取組みについて、興味を持てましたか。

回答数 割合

1 非常に興味を持った 17 52%

2 少しは興味を持った 12 36%

3 あまり興味を持てなかった 4 12%

【ご感想・ご意見】

・ 地域協力のリストに「ふるさと和田振興会」を是非、追加していただきたいです。

・

・ 少しの身体の不調は自分で治す。勉強になりました。

・

・

・

・ 地域の人のアピールも必要

・ 薬用作物を食料向けに！

・ 医療大学の名前で薬草の信頼性が担保されていること。

・ 捨てられていたものに価値を見出したこと。

・

・ 漢方に着目したのは面白かった。

・ 漢方は中国のものじゃなかったのが驚きです。

・

・ 漢方をイノベーションして欲しい。

・ 地域活性化に医療大学が関わっているということがとても面白く感じました。

・

・

・

・ 若者と漢方がどう繋ぐのかが面白そう。

・ 少し難しかった。熱心さがすごく伝わってきた。

・ 漢方について何も知らなかったので、もっと知りたいと思った。

・ 医学的なアプローチが面白いと思った。

・ 山南町が漢方の里ということをアピールしようとしていることを知った。

・ トウキの利用に関する熱が、学生と地域両方にあることが素晴らしいと思った。

・ 熱意は伝わったが、長かった。

・ 漢方という視点が面白いと思った。

医療という側面からの新しい切り口で面白かったです。

鹿の臭みをなくす融合を是非叶えて欲しい

自分達が習っていることを、現地で作ってみるというのはすごいと思いました。

日本の漢方をもっと周知してもらえるようにがんばって欲しい。

薬草は形骸化していた。ネーミングのみの感が強かった。生産者と取り組んだことが良いで
すね。

薬草、薬樹について普段から知られていない。アピールについて地元との繋がりの大切さを
知った。

本来の町の姿、良さを取り戻すための活動は、これからの近代化していく日本に必要なもの
だと思った。

地域の人に好感を持たれていて、地域とのつながりを大切にしていることが伝わってきまし
た。

薬草を料理に使っているのは初めて知ったので、驚きました。是非ジビエ料理や鹿肉とコラ
ボして欲しいと思いました。
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問３ ⑦「Wake　UP　柏原」の取組みについて、どの程度ご存知でしたか。

回答数 割合

1 よく知っていた 3 10%

2 少しは知っていた 16 55%

3 あまり知らなかった 10 34%

「Wake　UP　柏原」の取組みについて、興味を持てましたか。

回答数 割合

1 非常に興味を持った 8 31%

2 少しは興味を持った 15 58%

3 あまり興味を持てなかった 3 12%

【ご感想・ご意見】

・ 駅舎だけでなく、駅前広場としての活用を是非

・ 他の駅との違いが良くわかりました。

・ 内容がしっかりつまっていて、ビジョンが見えていて、とても興味が湧きました。

・ 電車の乗客数を数値的に調べているところが良かった。

・ 柏原スタジオはよく活動されており、感動しております。

・

・ イベントが多く楽しそうでした。

・ 独自のしっかりとした活動。今後の活動、楽しみです。

・ 駅などの街中で地域おこしを考えているのが新鮮だった。

・ すごく詳しく調査をしていて地域について真剣に考えていることが伝わってきました。

・ 関学柏原がんばって！

・ 比較が分かりやすかった。福知山駅がキレイなことを知った。

・ 駅の比較によって、どのような役に立ったのか分からなかったです。

・

・ 駅前でのイベントをするといいのかなと思いました。

・ 地域との関係の中で具体化できるといいですね。

・

・

・ 「かいばらいと」成功させて欲しい。

・ ハピネスの方との関わり方をもっと知りたいと思った。

・ 調査が具体的で、裏づけが取れているのが素晴らしい。

・ 社会実験、理系的思想での視点がよかった。

・ 軸がしっかりとしているという印象です。

一つの駅だけではなく比較しながら調査をしているため、良いと思いました。

色々な駅と比較し、調査していたので詳しく分かりました。

益に注目して地域活性化という視点が良かった。

夜のイベントも楽しそうだと思った。
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問３ ⑧「ＡＧＬＯＣ」の取組みについて、どの程度ご存知でしたか。

回答数 割合

1 よく知っていた 2 7%

2 少しは知っていた 7 23%

3 あまり知らなかった 21 70%

「ＡＧＬＯＣ」の取組みについて、興味を持てましたか。

回答数 割合

1 非常に興味を持った 13 43%

2 少しは興味を持った 15 50%

3 あまり興味を持てなかった 2 7%

【ご感想・ご意見】

・ 海外にはとても興味があるので面白かったです。

・ 何か意気込みを感じました。あの人が話すから興味が湧いた部分もあると思う。

・ 留学生との交流をし、観点の違いを取り入れるところに凄くひかれた。

・ 活動が楽しそうでした。がんばって欲しいです。

・ 世界に向けて、行動力、発想が素晴らしいです。

・

・ 世界に目を向けている点が面白かった。

・ 内容が面白かった。

・ プレゼンが非常に上手だったなと思います。

・ 最終ゴールは？外国人の視点を使うところを考えてもいいかも・・・。

・ 日本だけでなく、留学生と組むのはいいと思った。

・ 実際に現地に留学生を送っているのはすごいと思いました。

・ インバウンドと地域の農家の「人」とを繋ぐ取り組みは興味深いです。

・

・ 世界に向けてしているのがとても面白いと思った。

・ 多くの活動が行われていて感心した。

・

・

・ 熱がすごく伝わった。

留学生と農家をマッチングするという新しい試みが面白かった。

熱心でした。

世界という視点を持ったことがなかったので、参考になった。

「広める」という考え方も、農林水産アワードに出たり、クックパットを活用したり、様々
なものがあることを知れた。
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問４　学生団体活動報告後の意見交換について、どのように感じましたか。

回答数 割合

1 非常に良かった 11 33%

2 良かった 19 58%

3 どちらでもない 2 6%

4 あまり良くなかった 1 3%

5 良くなかった 0 0%

【ご感想・ご意見】

・ 学生の意見交換としては良かったのではないか。

・ 同じ地域でこれだけ多くの学生が活動していることを知る良い機会になりました。

・

・ 他大学との交流によって、色んなことに参考になることがあったため、非常に良かった。

・ 自分の意見を持つことで、発表を聞く姿勢が変わりました。

・ 自分の大学だけでは思いつかない新鮮な意見が聞けて良かった。

・

・

・

・

・ 他大学の活動を知ることが出来たし、交流も出来たので良かった。

・

・

・

・ 最初にアイスブレイクを入れたほうが良かったね。

・

・ 他団体の方々の意見を聞くことで、自分達の活動を振り返れた。

・ 色んな視点からの意見が聞けて良かった。

・

・

・

・

・ 時間が短いかと。ファシリエーターがいても良かったのかも。

・

寒さ対策も考慮願いたい。

時間をとりすぎていると思う。

グループによるかもしれないが、ディスカッションクエスチョンは、あまり具体に書かない
方がいいかも・・・。

テーブルの人数も多く、それぞれの立場が違っているため、余り意見交換は出来なかった。

プレゼンだけでは分からなかった部分を話し合えてよかった。

各団体それぞれの方向性であったり、内容は違ったりしていても、そこへ向かうモチベー
ションや考え方を聞けて良かった。

やらされている感が強くなって、あまり良い方法ではないと思った。するのであれば、10分
くらいまとめて時間があるほうがよい。

新たな視点がたくさん見られた。

同じ大学生が様々な活動を行っていることを知ることが出来て、本当に良かった。がんばろ
うという気持ちになれた。

今まで関わりのない人達と話し合いが出来て、いろんな意見を持っている人と話せてよかっ
た。

色々な意見が生まれていたと思う。

色々な意見が出て自分達が気付けなかったところにも気付けたので、とても良い経験になり
ました。

他の団体が行なっている活動について、とても詳しく知ることが出来て、参考になった。

他の団体がどのような活動を知ることが出来たので、これからの活動に役立ちそうです。
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問５　一般の会議室ではなく、大学生が古民家を改修した衣川會舘での開催は、いかがでしたか。

回答数 割合

1 非常に良かった 9 24%

2 良かった 15 41%

3 どちらでもない 6 16%

4 あまり良くなかった 5 14%

5 良くなかった 2 5%

【ご感想・ご意見】

・

・

・

・

・ ライトの色合い？明るすぎず心地よい空間でした。

・ 違った雰囲気でよかった。

・

・ イスじゃないので、話易かった。

・

・ なかなかこんな機会はないので、良かったと思う。

・ 歴史を感じる建物で落ち着いて話し合いをすることが出来た。

・ 少し寒かったですけで、広くてよかった！こたつがあったらよかったかも！

・ 寒すぎます。（14件）

・ 古民家のよさは分かったが、交通の不便さ、寒さ対策が不十分であると思った。

・ 寒い体験をしながら、青垣の寒さを知った。

・

・

・

・

・ 寒さ対策、座りっぱなしにすることをどうにかしていけると良いですね。

・

・ 座る場所によって風が吹いて寒かった。

・ イスに座りたいです（3件）

・ 長時間座ることは苦痛だった。（2件）

・

・

・ 発表のために土間にいかなくてはならないので、発表には不向きかなと思います。

・ 駅から遠く不便でした。

・

古民家の再利用としてフォーラムを開催するのはとても良い

古民家の雰囲気はすごく好きです。（2件）

人数の割には少し狭い。（3件）

話やすかった

是非裏側、奥もきれいにして欲しい！

場所は素敵だと思う。

ストーブを置いてくださっていたが、それでも室内が寒かった。

古民家の新たな利用法についてはいいことだと感じたが、寒く感じたため、設備についてよ
くするほうが良いと感じた。

古民家は良かったですが、下に何かカーペットなどひくなど足元の寒さ対策をお願いした
い。

会議室ではかしこまった雰囲気になって、あまり意見が出ないと思う。

雰囲気も良かった。（3件）

もうちょっと暖房を効かせて欲しいです。（2件）

床暖房があれば良い

関大の方の活動が垣間見えた。
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問６ 活動報告以外に参加者が意見交換を行なうこのフォーラムに、また参加したいですか。

回答数 割合

1 とてもしたい 9 26%

2 できればしたい 21 60%

3 どちらでもない 5 14%

4 できればしたくない 0 0%

フォーラムに参加するなら開催時期、開催場所の希望についてお聞かせください。

開催時期 回答数 割合

1 11月頃 12 48%

2 12月頃 5 20%

3 １月頃 1 4%

4 ２月頃 6 24%

開催場所 回答数 割合

1 篠山市内 6 21%

2 丹波市内 9 32%

3 阪神間 4 14%

4 神戸市内 7 25%

【ご感想・ご意見】

・ 楽しかったので、何時でも、どこでもいいです。

・ 地域の人にも行政にも担当者以外にほとんど学生の活動の情報が伝わっていない。

・ いろんな意見を得ることが出来る。

・

・ 身内以外の人の意見を利くことは非常に有益だと思う。

・ 意見交換はもっと時間をとりたい。

・ 新しい発見があったので、是非次回も参加できたらと思う。

・

・

・

・ もう少し早い時期に途中経過の共有があると刺激になるのでは。

・ 10月と12月は枝豆、黒豆で忙しいので、時期をずらしてもらえると嬉しい。

・

・ 寒さが厳しくなる前に開催していただきたい。

・

・

・ 年度末にまとめとして行ないたい。

・ 普段、篠山でしか活動していないので丹波市にも行ってみたい。

・ 普段から活動していて、思い入れのある篠山市内で開催していただきたいです。

・

・

・ 遠い。近い方がいい。

・ 駅から近いところ若しくは歩ける範囲であれば嬉しいです。

・ 集まりやすい場所が良いと思う。

・ 寒くないところがいいです。

学生がどのような活動をしているのか、これからも気にしていきたい。

次回は篠山で開催していただければと思います。

色んな視点からの意見が聞けて面白い。

学生さんの活動状況も理解できた。機会があれば参加したい。

暖かい時期若しくは場所で開催して欲しいです。

今回と同じ時期でBestです！

下半期の活動決定における一助として、11月ごろにしたい。

最終活動報告として2月頃にしたい。

交通手段を考えると神戸市内若しくは阪神間のほうが参加しやすいです。フォーラムの内容
を考えると・・・。
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問７　事務局の運営は如何でしたか。(企画内容、当日の進行など）

回答数 割合

1 非常に良かった 8 22%

2 良かった 18 50%

3 どちらでもない 4 11%

4 あまり良くなかった 6 17%

5 良くなかった 0 0%

【ご感想・ご意見】

・

・

・

・ 発表原稿の把握の不十分による時間配分のミスが大きい。

質問の数が活発さを促すものではない。スムーズな発言を促せる流れが必要。

力が入った発表班への配慮が足りない。資料配布があればスムーズになるのではと思った。

・ 時間が押しているのに、急ごうという意識が見られなかった。

・ そもそも最初の講演から押していたので、早めに修正をかけるべきだったのでは？

・ 時間配分？後半の発表は少しかわいそう。

・ 時間押しすぎ・・・。

・

・ あとは時間配分だけ。

・ 開催時期は冷暖房の必要ない時期にするべき

・ 後半から靴無しでの発表（土間に板を敷いた）に切り替えていただいたため良かった。

・ もっとテンポ良く進めて欲しかった。

・ 時間が長かった。もっと短めにして欲しい。

・ 時間のコントロールが難しいですね。当初の見込みが少し甘かったのかも。

・ 時間がすごく押していたので、休憩時間をもう少し削ってもよかったのかも。

・ 発表時間はもう少し欲しい。

・ 少し質問タイムが長いと思います。

・

・ プロジェクターが見えにくかった。（３件）

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ 楽しかった

・ お疲れ様です。

カイロやポケットティシュなど、細かな気遣いがたくさんあって嬉しかった。

話易すかった。

雨だったが、佐治のまち歩きをしたかった。

すいすい進行がすすんでよかったです。

色々と工夫された運営。良かったです。

有難うございました。

カイロなどを用意してくださったので、良かったと思う。

前日に篠山で活動していたので、バスが篠山にも来てもらえると嬉しい。

せっかくの古民家なので、もっと話したかったので、希望制で古民家に1泊して話が出来る
と楽しそう。

質問や発表の後のフォローがやさしくて、また、アドバイスを下さるというようなコメント
で、すごく勉強になった。

プレゼン時間7分は厳しい。やってきたことが話せない。メインの学生の発表に時間が押し
ているのは、やめて欲しい。

和気あいあいとした進行で、楽しかったです。

時間通りにプログラムが進んでいなかった。

送迎もあって、非常に丁寧に対応していただけたと思います。

1
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3
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5

１

２

４
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問８　フォーラムについて、ご感想・ご意見などを自由にお書きください。

【ご感想・ご意見】

・

・ 質問や班内の時間の交流だけではなく全体の交流の時間を設けた方がいいと思った。

・ 地域の人達が色々と参加できる形で開催してもよいのではないか。

・

・ 様々な意見が聞けて良い。

・ 大学生の若い力、発想が良かった。

・ 来年度も参加したいと思いますので、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

・ 後ろの方だとモニターが見にくかった。

・ フォーラムによって学生さんの認知度が高まります。（地域）今後も継続をお願いします。

・ 他大学、地域の方、行政の方と交流ができて良い。（2件）

・ 楽しかった

・ 地域との連携、繋がりは大事。

・ 他大学の活動が知れたのは非常に面白かったです。

・ これから自分達の活動に対し、参考になることばかりだった。

・ 学生、行政、学校、地域住民のプラットフォームを作りたい。

・

・ 意見交換に関しては、とても良い経験になりました。

・

・ 有意義でした。

・

・

・

・

・ タイムスケジュールの組み方がタイトすぎました。

・ 初めの方はゆっくりだったのに、後の人ほど時間が無くなっていて、残念でした。

・

問９　あなたご自身について、当てはまる項目に○印を付けてください。

参加者のお住まい 回答数 割合

1 篠山市 3 9%
2 丹波市 8 23%
3 兵庫県内 16 46%
4 県外 8 23%

参加属性 回答数 割合

1 大学生 24 69%
2 丹波地域の方 4 11%
3 地域企業の方 1 3%
4 公務員 2 6%
5 その他 4 11%

年代 回答数 割合
1 10代 1 3%
2 20代 23 64%
3 30代 1 3%
4 40代 4 11%
5 50代 2 6%
6 60代 5 14%

各団体のチラシや宣伝資料の配布すればいいと思った。このフォーラムは参加団体のみの交
流を主体としていると思った。

時間配分がバラバラで、長く発表できたところと、出来なかったところが不公平感があった
と思う。そこが改善できれば更に良いと思う。

最後に団体に評価や賞をつくっても良いかも。

コーヒーサービスが嬉しかった。

学生の発表も勉強になった。

地域の魅力が分かるくらいに活動を続けて欲しい！

そっと聞こえた「時間を使い」、「お金を使い」、「その先にあるものは？」、学生の皆さ
ん、無駄なことは１つもありません。

もっと他の団体の人との交流を深めていくことが大切だと分かり、こういうフォーラムで協
力し合える仲間と集うのいいと思いました。

大学生が私達と同じように地域で活動していることを知り、私達もよりがんばろうと感じま
した。
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４．実行委員会 
丹波地域大学連携フォーラム実行委員会 会則 

（名 称） 

第１条 この会は、丹波地域大学連携フォーラム実行委員会（以下「実

行委員会」という。）という。 

 

（目 的） 

第２条 実行委員会は、丹波地域において大学が地域と連携して行うま

ちづくりや農業等に関する活動の発信及び大学と地域の連携の発展を目

的とした丹波地域大学連携フォーラム等の実施に関する企画調整及び進

行管理を行い、適切かつ円滑に遂行することを目的とする。 

 

（事 業） 

第３条 実行委員会は、前条の目的を達成するため、次に掲げる事業を

行う。 

（１）企画及び事業計画の策定に関すること 

（２）総合調整及び進行管理に関すること 

（３）広報活動の推進に関すること 

（４）その他必要な事項 

 

（構成員） 

第４条 実行委員会は、別表に掲げる者をもって構成する。 

 

（役 員） 

第５条 実行委員会に、会長１名、副会長３名を置く。 

２ 会長は、委員の互選によりこれを定め、副会長は委員の中から会長

が指名する。 

３ 会長は、実行委員会を代表し、会務を総括する。 

４ 副会長は、会長を補佐し、会長が不在のとき、または会長に事故が

あるときは、その職務を代行する。 

５ 監事は、丹波県民局丹波土木事務所工事業務課長をもって充てる。 

６ 監事は、会計を監査する。 

 

（顧 問） 

第６条 実行委員会に顧問を置くことができる。 

２ 顧問は、会長が委嘱する。 

３ 顧問は、必要に応じ実行委員会に出席し、実行委員会の事業につい

て、会長の諮問に応じ意見を述べることができる。 

 

（オブザーバー） 

第７条 実行委員会にオブザーバーを置くことができる。 

２ オブザーバーは、これまで丹波地域での地域貢献活動に実績のある

者から会長が委嘱する。 

３ オブザーバーは、実行委員会に出席し、実行委員会の事業について

企画、提案することができる。 

 

（会 議） 

第８条 実行委員会の会議は、必要に応じて会長が招集し、会長がその

議長となる。 

２ 委員会は、委員の半数以上が出席しなければ会議を開くことができ

ない。 

３ 委員が、事故その他やむを得ない理由により会議に出席できないと

きは、代理人を出席させることができる。 

４ 実行委員会の議事は、出席委員の過半数で決し、可否同数の時は議

長の決するところによる。 

５ 実行委員会はその下にワーキング部会を設置し、開催することがで

きる。ワーキング部会の運営に関する事項は別に定める。 

 

（会長の専決処分） 

第９条 会長は実行委員会を招集するいとまがないとき、又は本会の権

限に属する事項で簡易なものについては、これを専決処分することがで

きる。 

２ 前項の規定により専決処分したときは、会長は、これを次の実行委

員会において報告しなければならない。 

 

（会計） 

第10条 実行委員会の会計は、事務局が処理する。 

２ 実行委員会の経理は、負担金その他の収入をもって充てる。 

 

（事務局） 

第11条 実行委員会の事務局は、兵庫県丹波県民局丹波土木事務所まち

づくり建築課に置く。 

２ 事務局長は、兵庫県丹波県民局丹波土木事務所まちづくり建築課長

の職にある者をもって充てる。 

 

（補 則） 

第12条 この会則に定めるもののほか、実行委員会の運営に関し必要な

事項は、会長が別に定める。 

 

附則 

この会則は、平成28年9月29日から施行する。 

 

別 表 

丹波地域大学連携フォーラム実行委員会委員                                    （順不同） 

氏 名 分 野 所属団体・役職 備 考 

客野 尚志 学識経験者 関西学院大学 総合政策学部 教授 会 長 

清水 陽子 学識経験者 関西学院大学 総合政策学部 准教授 副会長 

衛藤 彬史 学識経験者 神戸大学・篠山市農村イノベーションラボ学術研究員 副会長 

植地  惇 学識経験者 関西大学 佐治スタジオ 室長 副会長 

出町  慎 学識経験者 関西大学 佐治スタジオ 委 員 

堀井 宏之 行 政 篠山市 政策部長 委 員 

西山 茂己 行 政 丹波市 企画総務部 政策担当部長 委 員 

達可 明朗 行 政 兵庫県 丹波県民局丹波土木事務所 まちづくり参事 委 員 

間嶋 泰則 行 政 兵庫県 丹波県民局丹波土木事務所 工事業務課長 監 事 
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丹波地域大学連携フォーラム実行委員会 顧問 

氏 名 分 野 所属団体・役職 備 考 

江川  直樹 学識経験者 関西大学 環境都市工学部 教授 顧 問 

角野  幸博 学識経験者 関西学院大学 総合政策学部 教授 顧 問 

星  信彦 学識経験者 神戸大学大学院 農学研究科 教授 

農学研究科地域連携センター長、 

篠山フィールドステーション長 

顧 問 

 

丹波地域大学連携フォーラム実行委員会 オブザーバー 

氏 名 分 野 所属団体・役職 備 考 

清野 未恵子 学識経験者 神戸大学大学院 人間発達環境学研究科 特命助教 オブザーバー 

 

＜事務局＞ 丹波県民局 丹波土木事務所 まちづくり建築課 
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